
 

 

 

CDU-Fraktion: Stark im Kiez – Mai 2017 

Liebe Leserinnen und Leser, 

aktuell informiert mit starken 
Themen aus dem Kiez 
präsentieren wir Ihnen 
Informationen und Initiativen 
aus der lokalpolitischen Arbeit 
im Bezirk. 

Wie immer freuen wir uns auf 
Ihre Anmerkungen und 
Hinweise. 

Ihr 

Gregor Hoffmann 

Vorsitzender der                          
CDU-Fraktion Lichtenberg   

                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

      Bild: Michael Königs 
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CDU-Fraktion positioniert sich 

 

 

CDU-Fraktion wirbt für offensive Wohnungsbaupolitik 

Die Situation auf dem Berliner Wohnungsmarkt ist nach wie vor angespannt. Das 
Verhältnis von Angebot und Nachfrage ist schon lange nicht mehr im Gleichgewicht. 
Mehr dazu unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/cdu-fraktion-wirbt-fuer-offensive-
wohnungsbaupolitik.html 

 

 

 

Beauftragter für digitale Entwicklung 

Hudler: Digitalisierung ist eine Chance für mehr Innovation und Effizienz in der Verwaltung  

Eine Stelle für einen Beauftragten für die digitale Entwicklung: dies fordert die CDU-
Fraktion Lichtenberg. Mehr dazu unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/beauftragter-fuer-digitale-
entwicklung.html 

 

 

 

Kurzzeitparken an der KITA "Entdeckerland" ermöglichen 

Wessoly: Für die Gestaltung unseres Bezirks als „familiengerechte Kommune“ ist die 
Ermöglichung von Kurzzeitparken in Kitanähe ein wichtiger Beitrag 

Auf Initiative der CDU-Fraktion wird das Bezirksamt die Möglichkeiten prüfen, ob künftig 
Kurzzeitparken an der Otto-Marquardt-Straße auf der Höhe der KITA 
„Entdeckerland“/Nils-Holgersson-Schule in begrenzter Anzahl und zu begrenzten Zeiten 
in den Morgen- und Nachmittagsstunden ermöglicht werden kann. Mehr dazu unter 

folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/kurzzeitparken-
an-der-kita-entdeckerland-ermoeglichen.html 
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CDU sagt JA zur Verlängerung der A 100 bis Lichtenberg – 
Abschnitt 17 

Hoffmann: Verlässliche Planungen sorgen für Transparenz. Das JA zur A 
100 ist zukunftsweisend 

Die CDU fordert ein klares JA zum konsequenten Ausbau der 
Stadtautobahn A 100 bis nach Lichtenberg – Abschnitt 17. Mehr dazu 
unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/cdu-sagt-ja-zur-verlaengerung-der-a-100-bis-lichtenberg-
abschnitt-17.html  Bild: Markus Schwarze 

 

Beanstandung der quotierten Rednerliste in der BVV Lichtenberg 

Hoffmann: Die Quotierung der Rede-Reihenfolge ist nicht zweckmäßig und verkompliziere 
die Sitzungsleitung 

Anhand von Rechtsbedenken beanstandet das Bezirksamt die unter rot-rot-grüner 
Mehrheit beschlossene Quotierung der Reihenfolge der Rednerliste in der 
Bezirksverordnetenversammlung (BVV) Lichtenberg. Mehr dazu unter folgendem Link: 

http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/beanstandung-
der-quotierten-rednerliste-in-der-bvv-lichtenberg.html 

 

Sichere Verkehrswege zur Schule 

Hudler: Eine sichere Fußgängerüberführung ist wichtig, damit die Schüler problemlos zur 
Schule kommen können 

Die CDU-Fraktion Lichtenberg möchte, dass das Bezirksamt eine sichere 
Fußgängerführung entlang der Falkenberger Chaussee zwischen Welsestraße und 
Wartiner Straße durch Herstellung eines eigenständigen und klar abgegrenzten 
Gehsteiges vor Fertigstellung der neuen Schule an der Wartiner Straße gewährleistet. 

Mehr dazu unter folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-
lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/sichere-verkehrswege-zur-schule.html 

 

                                                                                                                                                                                      
CDU sorgt für mehr Sauberkeit  

Hoffmann: Müll und Dreck gehören in den Eimer 

Auf Initiative der CDU-Fraktion, hinter der Polizeiwache 
Hohenschönhausen (Verbindung Falkenberger Chaussee zur Pablo-
Picasso-Straße) Mülleimer aufstellen zu lassen, hat sich das Bezirksamt 
an die Berliner Stadtreinigung (BSR) gewandt. Als Ergebnis werden von 
der BSR zwei neue Müllbehälter angebracht. Mehr dazu unter 
folgendem Link: http://www.cdu-fraktion-

lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/cdu-sorgt-fuer-mehr-sauberkeit.html                                             3 
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BVV beschließt Überprüfung auf Mitarbeit beim MfS, doch der Beschluss ist 
nicht von Transparenz geprägt 

Hoffmann: Aufarbeitung durch Initiative der CDU-Fraktion möglich, kritisch bleibt der 
Mangel an Transparenz 

Die Initiative der CDU-Fraktion, die Bezirksverordneten der BVV Lichtenberg auf eine 
frühere Mitarbeit für das MfS überprüfen zu lassen, wurde in der BVV am 18. Mai 2017 
beschlossen – allerdings mit Änderungen durch LINKE und SPD, die die CDU-Fraktion 

kritisiert, obwohl im Sinne einer Beschlusslage diese mitgetragen wurden. Mehr dazu unter folgendem Link: 
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/startseite/einzelansicht/article/bvv-beschliesst-ueberpruefung-
auf-mitarbeit-beim-mfs-doch-der-beschluss-ist-nicht-von-transparenz-g.html 

                                                                                                                          

                                                                                                                                                                                                                                                                         

CDU-Fraktion informiert 

Verkehrsberuhigung am Malchower Weg 
Die betreffende Vorlage zur Kenntnisnahme (DS/0015/VIII) finden Sie hier: http://www.berlin.de/ba-
lichtenberg/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=6809 
 

Betriebliches Mobilitätskonzept für die Bezirksverwaltung 
Das betriebliche Mobilitätskonzept für die Bezirksverwaltung (DS/0217/VIII) finden Sie hier: 
http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-
verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=7011 
 

Lichtenberger Wirtschaftsbericht 2016 
Das Bezirksamt hat den Lichtenberger Wirtschaftsbericht 2016 bekanntgegeben. Die entsprechende 
Vorlage (DS/0182/VIII) finden Sie hier: http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-
verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=6976 
 

Politische Bildungsarbeit stärken                                                                                                                                       Nach 

Empfehlung des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit, Soziales und Gemeinwesen wurde der Antrag 

(DS/0045/VIII) , gemeinsam mit den Fraktionen und Ausschüssen der BVV die politische Bildungsarbeit in 

Lichtenberg zu stärken, in der BVV am 18.05.2017 beschlossen. Mehr Informationen finden Sie unter folgen-

dem Link: http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversamm-

lung/online/vo020.asp?VOLFDNR=6839 

Die Fahrradspur auf der Frankfurter Allee stadtauswärts über die Einmündung Rosenfelder 
Straße hinaus auf die Fahrbahn verlegen                                                                                                                                          Der 

Antrag (DS/0231/VIII), die Fahrradspur auf der Frankfurter Allee stadtauswärts über die Einmündung Rosen-

felder Straße hinaus auf die Fahrbahn zu verlegen, wurde zur Beratung in den Verkehrsausschuss überwie-

sen. Mehr Informationen finden Sie unter folgendem Link: http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-

verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=7025                                                         4 
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Weiterbetrieb des Regionalbahnhofes Karlshorst sichern 
Der Antrag (DS/0251/VIII), sich gegenüber dem Senat von Berlin und der Deutschen Bahn AG für einen 
Weiterbetrieb des Regionalbahnhofes Karlshorst über das Jahresende 2017 hinaus einzusetzen, wurde in der 
BVV am 18.05.2017 beschlossen. Mehr Informationen finden Sie unter folgendem Link: 
http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-
verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=7045  

                                                                                                                                                                                                                                       

Neues aus der BVV  

Anträge und Anfragen der CDU-Fraktion 
Im vergangenen Monat wurden folgende Anträge und Anfragen der CDU-Fraktion in die BVV eingebracht oder an das 
Bezirksamt gestellt und beantwortet: 
 
• Sicher zur Schule (DS/0245/VIII)  
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/sicher-zur-
schule.html?L=1administrator%2Findex.php%20onfocus%3DblurLink%28this%29%3B&cHash=cc71865e363ca2f362
83c04a18c09e69  
 
• Städtepartnerschaften (DS/0258/VIII) – Thomas Drobisch 
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-
lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/staedtepartnerschaften.html 
 
 
•             Hochspannungsleitungen zwischen Malchow und der Hansastraße (KA/0005/VIII) – Gregor Hoffmann 
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-
lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/hochspannungsleitungen-zwischen-malchow-und-der-
hansastrasse.html                                    

                                            

• Wohnen – Mehr Beteiligung, weniger Genehmigungen? (KA/0084/VIII) – Gregor Hoffmann 
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/wohnen-mehr-
beteiligung-weniger-genehmigungen.html 
 
 
• Festanstellungen in Musikschulen (KA/0082/VIII) – Gregor Hoffmann 
Näheres unter: http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/festanstellungen-in-
musikschulen.html 
 
 

 
 
 
 
                                                                                                                                                                           
                                                             

                                                                                                                                                                                                5 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                       

http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=7045
http://www.berlin.de/ba-lichtenberg/politik-und-verwaltung/bezirksverordnetenversammlung/online/vo020.asp?VOLFDNR=7045
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/sicher-zur-schule.html?L=1administrator%2Findex.php%20onfocus%3DblurLink%28this%29%3B&cHash=cc71865e363ca2f36283c04a18c09e69
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/sicher-zur-schule.html?L=1administrator%2Findex.php%20onfocus%3DblurLink%28this%29%3B&cHash=cc71865e363ca2f36283c04a18c09e69
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/antraege/einzelansicht/article/sicher-zur-schule.html?L=1administrator%2Findex.php%20onfocus%3DblurLink%28this%29%3B&cHash=cc71865e363ca2f36283c04a18c09e69
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/staedtepartnerschaften.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/staedtepartnerschaften.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/hochspannungsleitungen-zwischen-malchow-und-der-hansastrasse.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/hochspannungsleitungen-zwischen-malchow-und-der-hansastrasse.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/hochspannungsleitungen-zwischen-malchow-und-der-hansastrasse.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/wohnen-mehr-beteiligung-weniger-genehmigungen.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/wohnen-mehr-beteiligung-weniger-genehmigungen.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/festanstellungen-in-musikschulen.html
http://www.cdu-fraktion-lichtenberg.de/initiativen/anfragen/einzelansicht/article/festanstellungen-in-musikschulen.html


 

 

 
Presseschau 
 
Die Position der CDU-Fraktion Lichtenberg wurde veröffentlicht in: 
 
Berliner Woche, 15.05.2017 
 

Parken soll einfacher werden 
 
"Wie das Parkplatzproblem im Bezirk gelöst werden könnte, darüber macht sich die CDU-Fraktion in der 
Bezirksverordnetenversammlung Gedanken. Ihre Idee: Zusätzlicher Parkraum könnte durch private 
Investoren geschaffen, vorhandene Stellplatzanlagen Dritter öffentlich nutzbar gemacht werden. Letztere 
Chance bieten Parkplätze auf Flächen des Handels. Mit einem am 27. April eingebrachten Antrag will die 
CDU diese Ideen nun diskutieren: "Durch die permanente Parkplatznot kommt es immer wieder zu 
verbotswidrigem Parken und belastendem Parksuchverkehr. Es muss weiterhin ein öffentlicher Auftrag 
sein, dass eine Kommune für ausreichend Parkmöglichkeiten sorgt", sagt Heike Wessoly, 
verkehrspolitische Sprecherin der Fraktion." Quelle: http://www.berliner-
woche.de/lichtenberg/politik/parken-soll-einfacher-werden-d124753.html 
 
 
Berliner Woche, 19.05.2017 
 
Schild soll zur Wache weisen 
 
"Ein Hinweisschild zur Polizeiwache in der Pablo-Picasso-Straße 2 fehlt bislang im Leitsystem am S-Bahnhof 
Hohenschönhausen, das auf touristische Highlights und das in der Nähe gelegene Bürgeramt hinweist. Für 
diesen zusätzlichen Hinweis setzt sich die CDU-Fraktion in der Bezirksverordnetenversammlung ein. Damit 
sollen auch Ortsunkundige eine bessere Orientierung erhalten."  Quelle: http://www.berliner-
woche.de/lichtenberg/politik/schild-soll-zur-wache-weisen-d125351.html 
 
 
Der Tagesspiegel, 18.05.2017 
 
Trotz Schülerzuwachses kaum neue Gymnasien geplant 
 
In diesem Artikel geht es darum, dass trotz eines enormen Schülerzuwachses kaum neue Gymnasien unter 
der aktuellen Berliner Landesregierung geplant sind. „Die schulische Vielfalt ist in Gefahr. Das Gymnasium 
als Schulform soll verhindert werden“, kommentiert der schulpolitische Sprecher der CDU-Fraktion 
Lichtenberg, Pascal Ribble, die Entwicklung." 
 
Auch geht es in dem Artikel um die Frage, wo potenzielle Gymnasialkinder ausweichen können, wenn die 
Schwerpunkte nur auf Gemeinschaftsschulen gesetzt werden. "Wohin die potentiellen Gymnasialkinder 
ausweichen können, ist offen: Zumindest das benachbarte Pankow hat keinerlei Reserven, im Gegenteil. 
„Wenn freie Gymnasien in die Lücken stoßen, können sich das nur noch Besserverdiener leisten“, gibt der 
CDU-Verordnete Ribble zu bedenken."                                                                                                                                     
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Quelle: http://www.tagesspiegel.de/berlin/berliner-schulen-trotz-schuelerzuwachses-kaum-neue-
gymnasien-geplant/19818484.html 
 
 
Berliner Woche, 04.05.2017 
 
Rede-Quote für Frauen: Die Grünen-Fraktion sieht in vielen Debatten eine „männliche Dominanz“ 
 
In diesem Artikel geht es um dem unter rot-rot-grüner Mehrheit beschlossenen BVV-Antrag, eine Rede-
Quote für Frauen in der BVV einzuführen. 
 
„Die Quotierung der Rede-Reihenfolge halte ich nicht für zweckmäßig“, wendet der Fraktionschef der 
Christdemokraten, Gregor Hoffmann, ein. Das kompliziere die Sitzungsleitung und mache „zusätzlich 
Aufwand“. Andererseits halte er die Frauen in der Bezirksverordnetenversammlung „für stark genug, sich 
zu melden und zu reden“. Ob Männer oder Frauen die Debatte in der BVV anführen, sei auch auf ihren Anteil 
im gesamten Gremium zurückzuführen, argumentiert Hoffmann weiter."  Quelle: http://www.berliner-
woche.de/lichtenberg/politik/rede-quote-fuer-frauen-die-gruenen-fraktion-sieht-in-vielen-debatten-eine-
maennliche-dominanz-d124267.html 
 
 
B. Z., 29.05.2017 
 
BVV Lichtenberg: Jeder zweite Redner muss eine Frau sein 
 
In diesem Artikel geht um darum, dass das Bezirksamt die unter rot-rot-grüner Mehrheit beschlossene 
Quotierung der Reihenfolge der Rednerliste in der BVV Lichtenberg beanstandet. 
 
"Der Vorsitzende der CDU-Fraktion, Gregor Hoffmann, sagte, eine „festgelegte Rede-Reihenfolge nach 
Geschlechtern“ konterkariere das Allgemeine Gleichbehandlungsgesetz, das eine Benachteiligung zum 
Beispiel wegen des Geschlechts verbietet." Quelle: http://www.bz-berlin.de/berlin/kolumne/bvv-
lichtenberg-jeder-zweite-redner-muss-eine-frau-sein 
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http://www.berliner-woche.de/lichtenberg/politik/rede-quote-fuer-frauen-die-gruenen-fraktion-sieht-in-vielen-debatten-eine-maennliche-dominanz-d124267.html
http://www.bz-berlin.de/berlin/kolumne/bvv-lichtenberg-jeder-zweite-redner-muss-eine-frau-sein
http://www.bz-berlin.de/berlin/kolumne/bvv-lichtenberg-jeder-zweite-redner-muss-eine-frau-sein


 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 

Termine 
 
Sitzungen der CDU-Fraktion Lichtenberg 
Fraktionssitzung 
Rathaus Lichtenberg, Raum 114 
Möllendorffstr. 6, 10367 Berlin 
 
Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung  
Lichtenberg in der Aula der Max-Taut-Schule,  
Fischerstr. 36, 10317 Berlin 

 
 
 
 
12. Juni 2017, 19.00 Uhr 
 
 
15. Juni 2017, 17.00 Uhr 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 

Kontakt zur CDU-Fraktion 

Bezirksverordnetenversammlung      
Lichtenberg von Berlin 
Fraktion der CDU 
Möllendorffstr. 6 
10367 Berlin                                                                                                                         

Tel./Fax 030 5588875 
E-Mail     post@cdu-fraktion-lichtenberg.de 
Internet: www.cdu-fraktion-lichtenberg.de  
 

                                                
 

Sprechstunden im Raum 6,  
nach telefonischer Vereinbarung 
                                                        
                     

Fraktionsmitarbeiterin               Fraktionsgeschäftsführung 
Susann Herrmann                              Max Hollenborg   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

          
 

 

Impressum                                                                                                                                 
V.i.S.d.P.: CDU-Fraktion Lichtenberg, Fraktionsvorsitzender Gregor Hoffmann  
   Möllendorffstr. 6, 10367 Berlin, post@cdu-fraktion-lichtenberg.de 
____________________________________________________________________________________________ 
Sollten Sie diese Bürgerinfo nicht mehr erhalten wollen oder meinen, nur versehentlich in unseren Verteiler geraten zu sein, so bitten wir 
Sie um Verzeihung und darum, dass Sie uns dies über unsere E-Mail-Adresse post@cdu-fraktion-lichtenberg.de mitteilen. Wir werden 
Sie dann umgehend aus unserem Verteiler nehmen.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           
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